

Sœur SANTORO Donata

Date de Naissance : 9/11/1930 Italie

Date de Vocation : 23/1/1952

Mission Abbassieh Caire 1976 – 1995 Jérusalem

Retour à Abbassieh en 2001

Ain Karem 2005

Abbassieh 2008

Départ à Naples 18 mai 2013

Date de Décès : 2020 Italie

Sœur Donata SANTORO est née en Italie à Naples. Elle a des souvenirs très durs de la 2^{ème} guerre mondiale. Elle racontait comment ses frères, sa sœur et elle ne mangeaient que des pommes de terre bouillies durant toute la guerre, qu'elle voyait des gens de bonnes familles cherchaient à manger dans les poubelles... sa vie a été marquée par cette période de pauvreté et de cruauté.

En entrant en communauté, elle a été, après quelques temps, envoyée en mission au Vietnam, elle a beaucoup aimé cette mission auprès des pauvres, des orphelins dont elle était responsable, mais elle a aussi vécu une autre guerre cruelle, et elle en a gardé en elle, un très mauvais souvenir de cette cruauté, surtout que plusieurs étrangers comme elle, ont dû être expulsés du pays.

Ce n'est qu'en 1975 que Sœur Donata arrive dans notre Province du Proche-Orient. Elle est nommée responsable de la Promotion féminine au centre de la Caritas Mattarieh, avec deux autres sœurs. Elles sont logées dans la maison de l'accueil chez les sœurs du Carmel, mais sont rattachées à la maison de Saint Vincent de Paul, Abbassieh, le Caire.

Elles passaient une partie de la semaine à Mattarieh, et viennent à Abbassieh les vendredi, samedi et dimanche de chaque semaine à la communauté de Abbassieh pour partager la vie et les échanges communautaires.

Durant les 3 jours passés à Abbassieh sœur Donata était très présente, elle aidait à la lessive, la cuisine, et l'accueil de la maison, et le dimanche après la messe, elle allait visiter les malades que personne ne visite à l'hôpital psychiatrique gouvernemental à Abbassieh. Avec la responsable des dortoirs des femmes, à l'hôpital, elle a créé un centre de travaux manuels pour les femmes les moins touchées par la maladie. Et de la sorte, elle pouvait aussi voir les chrétiennes et leur donner la communion. Elle visitait aussi les dortoirs des enfants, et ceux des hommes, et un dimanche par mois, elle pouvait faire sortir 50 malades avec 5 infirmiers pour les promener, avec l'autocar de l'école de Abbassieh, en dehors de l'hôpital (c'était un risque, mais elle a pris ce défi comme une mission). Après la promenade, elle vient avec tout ce monde à la cour de l'école, où plusieurs volontaires des mouvements de la jeunesse mariale et des guides sont là pour les accueillir, les faire jouer, leur donner un déjeuner, et leur offrir un cadeau.

Tous les malades, les employés et les médecins vénéraient sœur Donata, toute douce, toute calme, le chapelet à la main à l'aller et au retour, toute proche de chacun et vraiment pédagogue face à leurs souffrances. Elle allait souvent visiter quelques familles de ces malades pour leur demander de retirer leur fils ou leur fille de ce lieu, car ils n'étaient plus

malades. Combien de fois, elle a eu des résistances de la part des familles, mais combien de fois aussi, elle a réussi à en sauver d'autres.

Elle parlait mal l'arabe, mais le langage de la charité est compris par tout le monde.

Sœur Donata aussi savait utiliser chaque minute de son temps. On aimait la voir tricoter pour les pauvres, de très belles choses, avec le fils attacher par une épingle sur sa poitrine.

Elle pouvait finir un tricot pour enfant en deux ou trois récréations d'une heure.

Elle était la première à la vaisselle des sœurs, et ensuite elle va voir s'il faut aider à la vaisselle du repas gratuit on donnait à manger à plus de 130 enfants chaque jour.

Elle voyait où était le travail et y mettait la main partout, en silence. On la trouve donc, à la vaisselle, à la cuisine, à la lingerie, à la terrasse pour étendre le linge, au repassage, ... ce qui était encore plus beau, c'est la décoration de la chapelle dont elle était chargée, et sa voix d'ange qui résonnait quand elle commençait la prière à chaque moment de la journée.

Elle vivait pauvrement, la guerre lui a pris de ne rien gaspiller, tous les cadeaux qu'elle recevait pour n'importe quel événement, les rendait à la sœurs servante pour voir d'autres personnes plus nécessiteuses qu'elle.

Elle vivait chastement, elle trouvait toujours des raisons pour excuser une personne ou une compagne qui a fait une erreur, elle n'a jamais mal jugé quelqu'un.

Elle vivait dans l'obéissance la plus complète, ne faisant rien avant d'avoir l'avis de la sœur servante, ou de la première d'office dans son apostolat.

Sœur Donata était une personne très sensible, elle avait les larmes aux yeux devant une souffrance qu'elle voit, ou une souffrance qu'elle n'arrive pas à soigner, et même devant une grande joie... les pauvres étaient son pont faible. Et son service des pauvres était fait à la perfection.

Tous ceux qui l'ont connue ont vu en elle, une femme de prière, une femme de travail, et une femme aimante, et pleine de cœur.

Elle est arrivée d'Italie en 1975 à la maison de Abbassieh, et elle a quitté l'Egypte pour l'Italie de la maison de Abbassieh en 2012 ?? – Mais entretemps elle a eu deux changements pour la Terre Saint auprès des handicapés et des vieillards.

Sœur Donata est décédée en 2019-2020 à Naples dans sa Province d'Italie.